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CONOCEMOS EL
CENTRO DE

- NÍJAR -



Seguimos visitando centros de nuestra empresa, repartidos por toda la geografía almeriense y de las provincias limítrofes, y hoy llegamos a uno de nuestros
centros más históricos: el ubicado en Campohermoso, donde hace décadas que la compañía da servicio a los agricultores del Campo de Níjar y a los clientes
que demandan los mejores productos de dicha tierra.

El centro ha recuperado la importancia e influencia que ha tenido en otros momentos, tanto por la ampliación de personal como de los servicios. De esta
manera, es ahora uno de los de mayor actividad en el grupo, llevando a cabo una triple acción de cara al agricultor: subasta diaria, centro de recogida de todo
tipo de géneros, incluyendo los de carácter ecológico y almacén de confección. 

CENTRO DE CAMPOHERMOSO (NÍJAR)
A TODA MARCHA DE NUEVO CON SUBASTA DIARIA,
ALMACÉN DE CONFECCIÓN Y CENTRO DE RECOGIDA



Para ello, se ha llevado a cabo un importante reforzamiento de su plantilla, en la que
ahora tienen presencia física en el centro tanto el personal de subasta y de almacén
de confección, como el departamento técnico y de asesoramiento en campo, así
como el área administrativa de la empresa. 

La recuperación de la subasta diaria ha sido uno de los grandes hitos, puesto que el
centro de Agroponiente era una de las referencias en esta modalidad de subasta en
el Campo de Níjar. Ahora, la sala de subastas de este centro se activa todos los días,
de lunes a sábado, a las dos de la tarde, recuperando su posición de referencia en
precios para toda la zona. 

En cuanto a la actividad del almacén de confección, también ha retomado su rutina
tradicional, orientada sobre todo al envasado y logística de productos como el
tomate pera y rama, aunque también con incursiones en otra tipología de productos.
 
Finalmente, el centro de Campohermoso ha reforzado también su importancia como
centro de recogida de toda la tipología de productos del campo de Níjar, que desde
allí son distribuidos a los diferentes almacenes de confección en función de si se
trata de alguna variedad de tomate o bien pepino Almería, pimiento, calabacín,
berenjena o alguno de estos productos en ecológico. 

De esta manera, la campaña está siendo altamente positiva para la actividad de
Grupo Agroponiente en el campo de Níjar, que vuelve a disfrutar de una
importantísima posición de referencia tanto en la zona como dentro de la estructura
de la empresa, recuperando datos de volumen y de número de agricultores muy
cercano al de sus mejores momentos. 



DIEGO AMAT SAMPEDRO
RESPONSABLE CENTRO DE NÍJAR

 Diego Amat Sampedro es el responsable del 'Proyecto Níjar’, con el que la empresa
está alcanzando el objetivo de recuperar la posición de referencia del centro de
Campohermoso tanto en la estructura de la empresa como en el propio Campo de
Níjar. 

Perfecto conocedor de la empresa, recuerda que “con tres años, mi padre me llevaba
al centro de trabajo y me subía en las máquinas. Sin duda yo quiero siempre lo mejor
para Agroponiente”, reconoce que “para mí, Agroponiente es el sitio donde mis
hermanos y yo nos hemos criado. Todo lo que tenemos es gracias a esta empresa, al
trabajo de mi padre y los socios fundadores y el equipo humano. A día de hoy, es una
de las empresas punteras en el sector hortofrutícola”.

Y es por eso que ha asumido con tanta responsabilidad y orgullo la labor de liderar el
‘Proyecto Níjar’ que, tras “un paréntesis vivido en la empresa”, ahora afronta “el
objetivo es recuperar la importancia y relevancia dentro de la zona. Estamos en el
camino de recuperar lo que se tuvo. La recuperación ha comenzado, como centro de
recogida y además de lo que se produce aquí. Ahora se ha subido de cero a cuatro
millones de kilos a mitad de campaña. En confección, que estaba cerrada, se ha
abierto con tres millones y medio de kilos hechos. Y la subasta, con el problema de
calabacín, el número de agricultores se ha incrementado, igualando los números del
pasado año, alcanzando doce millones de kilos en la subasta de Níjar”.

“EL OBJETIVO DE NUESTRO CENTRO DE NÍJAR ES
RECUPERAR LA  IMPORTANCIA Y RELEVANCIA DENTRO DE
ESTA ZONA”



En cuanto a su labor, se centra en coordinar las diferentes labores del centro, apoyando en el trabajo de campo, coordinación de Subasta para reportar a
Antonio Román la situación de los volúmenes, previsiones, gestión del almacén de confección y también del personal.

Diego ha tenido dos etapas en la empresa, pasando en la primera por diversas posiciones, desde mozo, entradas, salidas y apoyo al jefe de almacén y como
comercial. También ha pasado por otras empresas y, en esta segunda etapa, lleva un año como responsable del Proyecto de Níjar, con esa meta en su mente y
encabezando en todo momento sus movimientos: volver a tener la importancia y relevancia que tiene el centro en cuanto a volumen, agricultores e
implantación. 

“La zona tiene mucha relevancia, es muy estratégica y cada día con más extensión de producción. Ha crecido y ha evolucionado, poblándose de fincas grandes”,
afirma.



Hace casi cuatro años, Pedro Navío se incorporó a Grupo Agroponiente, como
responsable del Departamento de Mejora Continua en el Área Industrial, y actualmente es
Mánager de Centros en La Redonda y Vegacañada. 

Sin embargo, hoy por hoy también coordina la actividad de la confección en el centro de
Níjar, donde se han implantado tres líneas de manipulado y la contratación de 50 nuevos
profesionales para la realización de tales tareas. 

Para él, “la reactivación de la actividad de confección en el centro de Níjar ha supuesto el
incremento de volumen en tomate rama y calabacín verde, pero también la recuperación
de la confianza del campo en nuestra empresa, en este caso a través de la puesta en
marcha de esa cantidad de puestos de trabajo. Para nosotros, todo esto es muy
importante, entre otras cosas, comenzamos una mejora del centro y, por tanto, una
optimización en las operaciones del centro”.

Además, Navío resalta “el hecho de confeccionar de forma interna, el haber recuperado la
actividad de la confección en Níjar, supone la posibilidad de dar al producto un valor que
obviamente no se puede otorgar si esa labor se lleva a cabo fuera de nuestra estructura”. PEDRO NAVÍO

MANAGER DE CENTRO

“LA RECUPERACIÓN DE LA CONFECCIÓN EN NÍJAR HA SIDO
CLAVE PARA MEJORAR LA CONFIANZA DEL CAMPO HACIA
NOSOTROS”



Es un clásico en el centro de Campohermoso y, en general, en el Campo de Níjar. Empezó
en la empresa febrero de 1995, hace 28 años, en principio como mozo de almacén de
confección. Tenía 16 años y ahora tiene 45 años. Más tarde fue apuntador y basculista,
estuvo en entradas del almacén de confección, en salidas, cargando camiones, en
exportación, incluyendo facturación, y más tarde de nuevo apuntando, pero
compatibilizando esa labor con la de comercial, labor que desarrolla en exclusiva desde
hace 23 años. 

Rosendo muestra cierto orgullo al reconocer que “todos esos trabajos anteriores que he
desarrollado sirven muchísimo para hacer de comercial. Gracias a todo ello, ahora tengo
conocimiento para poder hablar a cada persona sabiendo lo que le estás pidiendo, lo que
cuesta hacer cada cosa, lo que se puede hacer y lo que no. Sé qué supone lo que pido en
cada momento: tipo de envase, medidas de cajas, confecciones…, porque lo he aprendido
trabajándolo, no porque me lo hayan contado. Sé lo que es remontar un palé, hacer una
entrada, cargar un camión, todo. Sé el trabajo que genera hacer un pedido y lo que se
puede hacer y lo que no”. 

ROSENDO GARCÍA
COMERCIAL SUBASTA

“VOLVEMOS A APOSTAR POR EL CAMPO DE NÍJAR Y ESO
NOS HA VUELTO A CONVERTIR EN UNA POTENCIA EN EL
TOMATE Y EL CALABACÍN”



En cuanto a la situación y evolución del Campo de Níjar, relata
que “en los últimos tiempos, hace unos diez o quince años,
hubo un boom de ecológico. Las empresas que éramos de
convencional hemos sufrido un cierto desabastecimiento, a lo
que contribuyó la llegada de otras empresas grandes. Nosotros
éramos de los primeros y siempre hemos sido una pieza
importante. En los últimos años, el ecológico ha bajado su ritmo
de crecimiento y se ha vuelto a una producción más integrada
que la ecológica”. 

Y con relación a la situación actual en la empresa, en el centro
de Campohermoso, tiene claro que “en el último año, la
empresa ha empezado a apostar de nuevo por esta zona y su
gente, hemos recibido más autonomía y herramientas y hemos
vuelto a coger más cuota de mercado y volumen de producción.
Estamos apostando por el campo y obtenido importantes
resultados, tanto en cantidad de kilos como en la variedad.
Volvemos a ser muy fuertes en tomate y también lo somos en
calabacín, donde estamos incluso más fuertes”.



Auténtica ‘todoterreno’ de la atención al agricultor, la gestión y el control. Elisa
Vargas Requena es el ‘alma máter’ de la parte administrativa del centro de
Campohermoso, que conoce ‘al dedillo’ y donde ha hecho prácticamente de todo. 

Desde que entró, en octubre de 1994, ha sido envasadora, control de calidad, ha
ocupado diferentes puestos de oficina y en la administración y ha cumplido 28
años sosteniendo un logotipo de Agroponiente en su ‘solapa’. 

“Yo no conozco otra cosa que no sea Agroponiente. Yo siento Agroponiente”,
afirma sin ocultar que ese nombre es, para ella, mucho más que su empresa.
Lleva cuatro años gestionando en solitario la parte administrativa del centro, pero
muchos más siendo la ‘cara amable’ que el agricultor se encuentra al colocarse al
otro lado de la ‘ventanilla’.

"Mi trabajo consiste en dar soporte y atención al agricultor en todos los sentidos,
regentar la recepción en la empresa, atención al público y facturación de la
subasta en Níjar”, relata, al tiempo que echa la vista atrás y contempla que “ha
habido un tiempo en el que ha habido menos movimiento, pero ahora se ha
levantado mucho el trabajo, no sólo por el almacén de confección y la vuelta de las
envasadoras, sino por el gran trabajo que están llevando a cabo los comerciales de
campo”.

ELISA VARGAS
ADMINISTRACIÓN

“YO NO CONOZCO OTRA COSA QUE NO SEA
AGROPONIENTE;  YO SIENTO AGROPONIENTE”



No se refiere a su trabajo personal, puesto que “mi trabajo ha
sido constante durante todo el tiempo, puesto que ha habido
movimiento, aunque ahora se nota otro tono”, sino a que, en
general, ahora el ambiente y el movimiento en torno al centro
es otro: “La gente lo que habla ahora mismo sobre nosotros es
muy positivo. Se han revertido comentarios negativos y se dice
que es una empresa muy fiable porque paga muy bien, a tiempo
e inspirando confianza”. 

Elisa disfruta con su trabajo, con el de escritorio y ordenador y
también con el trato con el agricultor, que “es muy estrecho
aquí: vienen, hablan conmigo. Esto ha sido uno de los signos de
identidad siempre”.

Son ya muchos años y eso, inevitablemente, provoca que
aparezca ‘esa palabra’: “Aquí en la empresa, en Níjar, somos
una ‘familia’, todos sabemos lo que tenemos que hacer y
vamos a una, ayudándonos en todo lo que podemos. Estoy
contenta, y eso es clave para invertir muchas horas en este
proyecto”.



UN CAFÉ CON ...
EMI PEÑA Y JOSEFINA CORTÉS



“Agroponiente ha sido mi vida entera”. Se pueden decir cosas más bonitas sobre una
empresa… pero no muchas. Emilia Peña García, ‘Emi’, lleva nada menos que 32 años en
la disciplina de Grupo Agroponiente. 

Nacida y vivida por completo en El Ejido, empezó como envasadora y luego “he hecho un
poco de todo: primero haciendo tickets a mano y luego con ordenadores IMB cuando se
empezaron a hacer, aunque nunca había usado un ordenador. Más tarde hice los tickets de
palés de salida, estuve en salidas de líneas contando partidas. En fin, he hecho un poco de
todo, lo mío aquí ha sido un aprendizaje de toda una vida”.

Emi recuerda que, “antes, había trabajado en otro almacén y luego he estado estos 32 años
en Agroponiente”, añadiendo que “actualmente mi trabajo consiste en filtrar los pedidos
por si hay errores a la hora de meter en el sistema, preparo el etiquetado con el cliente
para confirmarlo, un poco de calidad, atención a controladores”.

Pero Emi tiene claro que todos los puestos son importantes en el organigrama de la
compañía, ya que “tenemos una responsabilidad muy grande. A mí me gusta que las cosas
salgan bien y hay que prestar máxima atención porque la responsabilidad es muy grande
ante el cliente. Somos personas y podemos fallar, pero hay que poner máxima atención”. DEPARTAMENTO DE CALIDAD Y CERTIFICACIONES

EMI PEÑA

“LO MÍO EN AGROPONIENTE HA SIDO UN
APRENDIZAJE DE TODA LA VIDA”



La posición de Emi es importante para poder evaluar lo que ha sido la
trayectoria de Agroponiente desde su fundación, en 1987. “Han sido 32 años
en los que la empresa ha descrito un cambio abismal, en todos los aspectos:
en horarios, en tecnología, en maquinaria, en todo”.

Y es que esta ejidense no duda en afirmar con la sonrisa en la boca que
“Agroponiente ha sido mi vida entera, donde más tiempo he pasado. Aquí
nos ha pasado de todo, a veces con cierto cansancio por la lucha del día a
día, pero un grandísimo aprendizaje. Lo he aprendido todo, he aprendido
mucho de las personas que han pasado y supongo que habrá quien haya
aprendido de ti”.

Y es que ese otro aspecto también es clave a la hora de llegar hasta donde
Emi ha llegado: la compañía. Sin ninguna duda, afirma que “las relaciones
son geniales, muy buenas aquí dentro. Con la mayoría de la gente llevo
muchísimos años. Para mí estupendo”. 

La suya, la de Emi, es una vida ligada a la agricultura, puesto que “yo vengo
de la agricultura, he trabajado en invernaderos cuando había poco trabajo en
el almacén, mis padres han trabajado siempre en invernaderos y han tenido
un poquito de tierra hace años y sé lo que es esto, el crecimiento que ha
tenido mi pueblo y la zona. Empezamos desde cultivar en la calle, luego los
primeros invernaderos y cómo hemos crecido”.



Ha pasado prácticamente media vida poniendo su buen hacer, su profesionalidad y su
magnífica actitud en favor de las empresas que hoy configuran Grupo Agroponiente.
Josefina Cortés Cortés lleva ya 26 años ligada, primero a Lara Castañeda y ahora en
general a Grupo Agroponiente, aunque comenzó a trabajar a los doce años.

“Eran otros tiempos y había que ayudar a la familia y, la verdad, llevo toda la vida ligada al
sector”, recuerda Josefina, que antes de llegar a Lara Castañeda había trabajado en
invernaderos y otras empresas de confección.

Ahora es una de las trabajadoras más veteranas en Grupo Agroponiente y, a sus 56 años,
tiene muy claro que “todo esto es ya parte de mi familia” y nunca mejor dicho, puesto que
su hija Jésica también forma parte de nuestra ‘familia Agroponiente’. “Yo me veo
trabajando aquí mucho tiempo, mientras me encuentre bien y no me dé ninguna
enfermedad. Hasta que el cuerpo me lo permita y la empresa me quiera tener”, afirma.

Hoy por hoy su centro de trabajo es el de El Treinta y su labor, la de envasar nuestros
mejores productos, principalmente berenjena y calabacín. “Siempre he sido envasadora,
llevo bastante más de la mitad de mi vida haciendo esto”, desde que, en su infancia, en
Dalías, donde sigue viviendo, comenzó a trabajar “en la faena de la uva, para pasar luego a
invernaderos de flores”.

DEPARTAMENTO DE ENVASADO
JOSEFINA CORTÉS

“ES FUNDAMENTAL CUIDAR ESTE SECTOR,
QUE NOS DA DE COMER A TODOS”



En El Treinta todas las compañeras conocen la profesionalidad y el espíritu
perfeccionista de Josefina. Ella reconoce que, a la hora de envasar, “procuro poner
todo mi empeño en que vaya bien, que no tenga manchas o pudriciones, seleccionar
la primera y la segunda, estar pendiente de la buena calidad. En nuestro trabajo, es
fundamental hacer las cajas bien hechas, bien pesadas. De eso depende que el
cliente esté o no satisfecho. Es fundamental prestar atención a que todo quede de la
mejor manera posible, puesto que eso va al mercado y, si va bien, nos seguirán
pidiendo y será bueno para todos”. Josefina lo tiene claro: “Es fundamental cuidar
este sector, que nos da de comer a todos”.

Pero Josefina no sólo sabe de la importancia de su trabajo, sino que ha encontrado
en él a su segunda familia. Se muestra orgullosa al afirmar que “el ambiente es
bueno en la empresa. A mí me gusta trabajar y estoy contenta aquí, la verdad. El trato
con las compañeras es muy bueno. Nos conocemos todos, a algunos desde hace
mucho tiempo. También ha entrado gente más joven, que también gusta trabajar con
gente de otras edades. Eso te ayuda a construir”. 

Y además, ahora ocupa una posición entre las más veteranas de la empresa, lo cual
también le proporciona satisfacción, ya que “al ser de las más antiguas me parece
bien, eso significa que ya sé cómo va todo, no tengo preocupación de nada. Si entras
con mi edad en otro almacén, entiendo que te pondrías más nerviosa. Así trabajo
tranquila y a gusto. La gente joven se adapta más, pero yo creo que los de mi edad te
puede costar más trabajo, adaptarte”.



ENTREVISTA
AGRICULTOR...



Manuel Rodríguez es agricultor especialista en tomate, que lleva ya camino
de 17 años trabajando con Grupo Agroponiente a través de su empresa
especialista en tomate, Vegañada. Manuel tiene en el término municipal de
Pechina un invernadero tipo ‘raspa y amago’ con alrededor de 12.000 metros,
cultivando siempre tomate rama.

“Son ya muchos años trabajando con Agroponiente y Vegacañada y si esto es
así es porque no me ha ido mal. Se trata de una empresa que cualquier
problema llamas por teléfono y llega el técnico, en este caso Antonio Algarra, y
está a mi servicio. Es lo que más me gusta”, afirma con claridad.

A su lado, en esta visita a su invernadero, está el propio Antonio Algarra, quien
añade que “es un agricultor especialista, especialista en rama; un agricultor
seleccionado para programas especiales, por la calidad del producto que saca
y su compromiso con la empresa. Él está siempre dispuesto a ayudar y
nosotros también con él”.

MANUEL
RODRÍGUEZ
AGRICULTOR TOMATE “LO QUE MÁS ME GUSTA DE AGROPONIENTE ES QUE

SU EQUIPO ESTÁ SIEMPRE A TU SERVICIO”



Es un agricultor que se adapta a las necesidades del mercado, que le son
transmitidas por la empresa. Algarra comenta que “Agroponiente tiene mucha
versatilidad. No somos una empresa elitista, sino que tenemos cabida para
todos los agricultores, pero también para los especialistas, con programas
especiales. En los últimos años estamos llevando a cabo esa transformación al
ecológico, a lo sostenible, con un cambio de chip progresivo”.

En cuanto a la campaña actual, Manuel tiene claro que “desde que soy
agricultor, ésta es la campaña más rara con diferencia. Hemos tenido mucho
calor, poca lluvia, ahora el frío de golpe y cuando llega una cosa todavía no se ha
marchado la otra. El problema del tiempo es el de los saltos térmicos, mucho frío
por la mañana y calor luego. Eso a la mata le sienta mal, desde mi punto de
vista”.

Eso sí, como buen agricultor almeriense, Manuel sabe cuál es el secreto para
seguir superando adversidades y campañas y afirma que “este año, con mucho
esfuerzo y gracias a las ayudas de Agroponiente, vamos sacando rendimiento en
este año tan complejo. Lo principal para sacar rendimiento es tener una planta
en condiciones. Por supuesto que ahora, en el momento clave, vamos a dar el do
de pecho, por el bien de la empresa y también por el nuestro”. 



SOMOS
SOSTENIBLES

ESG



ESG

ACUERDO CON KIMITEC
El director general de Agroponiente, Imanol
Almudí y el director general del Centro de
Innovación MAAVi de Kimitec, Félix García,
han firmado un MAAVi Lab.

Este acuerdo de colaboración estratégica
tendrá la misión de acelerar la transición de
Agroponiente hacia una producción libre de
residuos químicos, alcanzando el residuo
cero.

B Corp es un movimiento global en el que la
empresa es parte de la solución y no del
problema. B Corp es la comunidad de las
mejores empresas para el mundo.

Actualmente, estamos trabajando para
obtener esta certificación. Mientras tanto,
trabajamos según las reglas de BCorp.

Utilizar la fortaleza de la empresa para generar
un impacto positivo en las personas y el
planeta.

BCORP PACKAGING
Estamos trabajando en un proyecto para
reducir el plástico en los envases y apostar
por materiales sostenibles.

También contamos con certificados de que
todos nuestros envases no retornables
provienen de cultivos sostenibles.



RECURSOS HUMANOS



CANAL ÉTICO
ES BUENO PARA EL GRUPO, ES BUENO PARA TI.

Si detectas casos de: incumplimiento, abuso de
poder, acoso, fraude o cualquier conducta ilícita
¡comunícalo!

El Canal Ético garantiza la máxima confidencialidad
en los procesos de investigación de las
comunicaciones recibidas, protegiendo la identidad
de los implicados y su reputación e informando tan
sólo a las personas estrictamente necesarias en el
proceso.

Por mail a:
juntos@grupoagroponiente.com

Por correo a:
Grupo Agroponiente, A/A Canal Ético
Calle Países Bajos, 100, 04710 
 Polígono Industrial La Redonda El
Ejido (Almería)

Por teléfono:
+34 900 100 676



BUZÓN DE SUGERENCIAS
JUNTOS HACEMOS GRANDE GRUPO AGROPONIENTE

¿Tienes alguna sugerencia que hacernos? 
¿Sabes cómo mejorar algún proceso o tienes alguna
idea que puede servir de mejora continua?

Puedes enviárnosla a través de nuestro buzón de
sugerencia digital. Si quieres que te contestemos, y
deseas conocer cuál es la situación de implantación
de esa sugerencia, déjanos tus datos de contacto.

Recuerda que es anónimo. Si quieres respuesta
directa deberás dejarnos un correo de contacto.

Juntos hacemos grande Grupo Agroponiente.

Pincha aquí para IR AL BUZÓN o
utiliza el código qr

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLScu9Kl3_9KnN7rmPG42ugqs5RDcZW7xhGvIhz4B7m0mnrMtgA/viewform
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLScu9Kl3_9KnN7rmPG42ugqs5RDcZW7xhGvIhz4B7m0mnrMtgA/viewform
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLScu9Kl3_9KnN7rmPG42ugqs5RDcZW7xhGvIhz4B7m0mnrMtgA/viewform


SORTEO



Participarán las personas que envíen la respuesta correcta
durante los primeros tres días (adjuntar foto resuelta). Habrá
2 ganadores

Se le asignará un número a cada persona y se generarán dos
ganadores de forma aleatoria con la ayuda de un programa
de sorteos.

SOPA DE LETRAS
Encuentra las ocho palabras ocultas relacionadas con la
agricultura. 

Cuando las encuentres, envía la respuesta (con una captura
de pantalla o foto) a comunicacion@agroponiente.com para
participar en el sorteo de un vale de 100€ para El Corte
Inglés.

SORTEO ANTERIOR
Ganadores: 
Noelia Torres Francisco 
Javier Puertas Muñoz



http://facebook.com/grupoagroponiente
http://linkedin.com/company/grupoagroponiente
http://instagram.com/grupoagroponiente

